

nueva



alcarria

POR DIOS, POR ESPAÑA Y POR FRANCO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Un trimestre. 3 Pesetas
Un año. 12 »
Fuera de la capital, un año. 14 »
Número corriente. 15 Céntimos
Número atrasado. 20 »

SE PUBLICA LOS
MARTES Y VIERNES

DIRECCION.—Torres, número 2.—Teléfono 119
ADMINISTRACIÓN.—Alfonso Martín, 1

EL COMERCIO DE GUADALAJARA Y LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Decíamos hace días en nuestro editorial, que los pueblos, como los individuos, se hacen grandes por su esfuerzo; y hoy, complacidos en extremo, manifestamos el noble empeño de Guadalajara en alcanzar su magnitud. Todas las clases sociales acuden entusiasmadas al Ayuntamiento a prestar su colaboración en el problema de los alojamientos, que ha dejado de ser problema por estar ya casi resuelto. En el número del viernes se publicó la primera relación de personas que facilitan sus hogares, con esta finalidad, y los pliegos, colocados en la Alcaldía, se llenan con toda rapidez, lo cual quiere decir, que Guadalajara vibra, que resuelve de una manera decisiva su envidiable porvenir, y que está presta a cumplir todas las órdenes que emanen de sus Autoridades.

* * *

El viernes pasado asistimos a la reunión de la Cámara de Comercio e Industria, en el Ayuntamiento, y allí pudimos apreciar, conmovidos y admirados, el patriotismo, alteza de miras y espíritu de hermandad de todos los reunidos. Apoyos económicos, ofrecimiento de domicilio y toda clase de sacrificios que sean necesarios por el bien de la ciudad acordaron los comerciantes e industriales. Así se hacen grandes los pueblos, y así gusta dirigirlos. Suponemos la satisfacción de nuestras Autoridades municipales ante este ejemplo magno de ciudadanía, ante esta unanimidad en el cumplimiento de deberes voluntarios, que no vacilan en medios ni regatean esfuerzos para llevarlos a efecto. Surge, pues, de nuevo Guadalajara con todas sus esencias, con la fecunda decisión de vivir una vida mejor y con el "salero"—que dijo un concejal—de saber gastar el dinero.

LA REUNION DEL AYUNTAMIENTO

Convocados por el Sr. Presidente de la Cámara de Comercio e Industria, reuniéronse el viernes 29 del pasado, en el salón de sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento, los comerciantes e industriales de la ciudad, con objeto de tomar acuerdos sobre las cuestiones relacionadas con la instalación de la Academia de Infantería.

Del éxito de la reunión basta decir, que uno de los oradores afirmó no haber conocido, en treinta y dos años, asistencia tan numerosa en los elementos del comercio.

Presidió el Sr. Alcalde, invitado especialmente a la reunión. Los escaños y el salón estuvieron completamente llenos.

DISCURSO DEL ALCALDE SR. SANZ VAZQUEZ

Comenzó diciendo, que poco había de añadir a lo que expuso en la Asamblea del Teatro. Dedicó un párrafo a la importancia de la Academia en el orden cultural, económico y social. Considera un triunfo justísimo para Guadalajara haberla conseguido, siendo un honor que recibe la ciudad, y del cual tenemos nosotros que hacernos dignos. La ciudad ha sufrido toda clase de horrores en la época roja, y hoy se le recompensa. El comercio ha de proveerse de mercancías y realzar su presentación. Habla de las buenas maneras del comerciante, que precisa extremar por la educación y caballerosidad de los que vienen, y termina proponiendo se nombre una Comisión que colabore con el Ayuntamiento en los puntos expuestos.

D. VICENTE BOROBIA

Acto seguido intervino el Sr. Borobia en su calidad de Presidente de la Cámara de Comercio, ofreciendo al Ayuntamiento la colaboración incondicional de todos los que él representa para la solución de las diversas cuestiones que plantea la instalación de la Academia, excitando el celo de comerciantes e industriales para el mejor cumplimiento de los deberes.

D. AGUSTIN GARCIA

Con palabra elocuente y enérgica, propuso que la Comisión indicada por el Sr. Alcalde sea integrada por D. Bernardo Sobrino, D. Luis Perrote, D. Lucas Sanz, D. Rafael Fraile y un representante del Ayuntamiento.

Invita a los presentes a que ofrezcan, si no lo hubieren hecho ya, los alojamientos que puedan; siendo favorablemente acogidas ambas proposiciones.

La reunión terminó entre vítores a España, Franco y Guadalajara, contándose por todos los presentes.

Las uvas y el nuevo año

Por LUIS CORDAVIAS

Al sonar el domingo las doce campanadas, yo no comí las tradicionales uvas.

Mi espíritu no estaba esa noche para expansiones más o menos alegres; pero no se lo digan ustedes a nadie porque no quiero caer en el ridículo.

Como nos decía días pasados un eufórico amigo que vivió amigablemente con los rojos y vive tranquilo con los nacionales, al cabo del tiempo transcurrido, no vamos a estar recordando continuamente a los que dieron su vida en aras de un ideal santo y patriótico.

Y no le faltaba razón al mencionado ciudadano; el muerto al hoyo y el vivo el bollo.

Por eso yo me permito aconsejar a todos los familiares de los caídos, que procuren presentarse en público con cara de Pascua, absteniéndose de exteriorizar sus torturantes recuerdos, porque no hay derecho a amargar la vida a quienes tuvieron la suerte de salvar su pelleja y la de sus familiares.

No comí tampoco las uvas este año, porque al comenzar el 1936 gusté los doce granos en busca de una era de prosperidad y bienandanzas, y ya vieron ustedes qué de venturas nos deparró la suerte: las doce uvas se convirtieron en doce puñales con los que la envidia, la maldad o la inconsciencia laceraron nuestro corazón, arrebatándonos los seres más queridos.

Voy a correr, pues, el albur de entrar en el nuevo año sin haber comido las clásicas uvas; las adversidades y los peligros no me causan temor.

Únicamente me preocupa el porvenir de España, de esta España tan querida, a quien muchos malos hijos se empeñan en arruinar; pero no han de conseguirlo jamás, en tanto queden sobre la corteza terrestre unos centenares de buenos españoles.

Después de haber escuchado el discurso pronunciado ante el micrófono por el insigne Caudillo, si todos los ciudadanos cumplimos con nuestro deber

es de esperar que el año 1940 sea un año, no solo de risueñas esperanzas, sino de felicidades y venturas sin cuento.

La redención de España no puede venir por otros cauces que por los del trabajo; a trabajar, pues, todos los ciudadanos, los unos en los campos, los otros en los talleres, en las oficinas, en las cátedras, sobre la cubierta de los barcos, en los tenders de las locomotoras, en el fondo de las minas y en los estudios de los artistas.

Los parásitos deben desaparecer de esta nación, porque todos estamos en el deber de trabajar.

Ya lo dijo el Crucificado en su recordada parábola: "Ganarás el pan con el sudor de tu frente".

Y al pronunciar tan hermosas palabras, no se quiso referir solamente el Redentor a los que labran la tierra o forjan los metales, sino que las hizo extensivas a todas las profesiones y a todos los oficios, porque la ociosidad es madre de todos los vicios, y el que no trabaja es un ser por completo nocivo y perjudicial a su Patria.

Por lo que respecta a Guadalajara, nuestra querida ciudad, todos sus habitantes nos apresuramos a salvarla, después del cruel martirio a que fué sometida por la horda roja.

Por fortuna, se desvaneció la infamia de que esta ciudad fué adversa al Glorioso Movimiento Nacional.

Lo más florido de la juventud, se unió desde el primer momento al heroico Regimiento de Aerostación, y con sus jefes y oficiales sucumbieron muchos de ellos por Dios y por la Patria.

Se nos ha hecho justicia, una vez conocida la actitud del pueblo de Guadalajara, siendo el ilustre Ministro de la Guerra, Sr. Varela, el primero en venir en nuestro apoyo, creando en esta población la segunda Academia de Infantería, merced superior a nuestras aspiraciones, estableciendo a la vez, en los talleres de La Hispano, un Parque para construcción de automóviles, con varios centenares de obreros especializados, y otros cuantos de soldados.

No hemos entrado con mal pie en el año 1940.

Si por no haber comido las uvas he de verme privado de felicidades y venturas, pido a Dios no escatime su gracia en provecho de este pueblo al que jamás olvidaré por muy distante que me lleve el destino.

ANTE EL NUEVO AÑO

Habla el CAUDILLO

El Caudillo, en un magnífico discurso pronunciado por radio, examinó la situación de España, trazando normas de la reconstrucción nacional.

Habló el Caudillo en el último día del año y en su discurso, admirable por todos conceptos, expuso con toda sinceridad la verdad de nuestros males y sus remedios, analizando los problemas de la post-guerra en toda su amplitud

para dejar sentado, en afirmación rotunda, la necesidad de realizar la Revolución indispensable a nuestro progreso económico y estabilidad política.

Publicado el discurso en toda la Prensa de la nación, lamentamos que los límites reducidos de nuestro periódico impidan transcribir este mensaje histórico de nuestro genial Jefe del Estado.

BAZAR DEHESA

Desea Feliz año de 1940 a todos sus clientes, bajo el grito de ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Navidad en la Alcarria

Gran satisfacción recibí, días atrás, cuando leí en nuestro periódico "Arriba" que el Gobierno Nacional se va a ocupar, rápidamente, de resolver el problema del campo.

No fué menor la recibida hace ya más de un mes, cuando poco después de haber escrito algo sobre los remedios que podían llevarse urgentemente al campesino, apareció una disposición Ministerial aumentando en dos pesetas con cincuenta céntimos el precio del trigo por quintal, que era precisamente lo que preconizaba.

Y así las cosas, y esperando pasen las Navidades y con ello lleguen nuevas disposiciones en beneficio de esta clase productora tan importante (el 90 por 100 según nuestro periódico) y también para reanudar mis pobres escritos en relación con las palabras que encabezan el presente... tuve ocasión de encontrarme en mi humilde pueblo natal el primer día de Navidad, al lado de los míos y celebrar con ellos el nacimiento de nuestro Divino Redentor.

Confieso, sinceramente, que aún rondaba en torno mío, debido a un fenómeno de autosugestión, esa pesadilla que fué realidad durante tres años y que no me encontré de lleno en esta fiesta hasta que no oí los primeros villancicos y cantos de Nochebuena.

La noche no invitaba a salir de casa; llovía tenazmente y, creo que todos, sentíamos la nostalgia de la luna y el brillar de estrellas que en noche tan distinguida debía anunciarnos la venida al Mundo del Dios verdadero.

Pero... eso, ¿qué era para los campesinos? ¿Un poco de agua en el poblado, cuando tanta reciben en el curso de su vida en los campos pelados de Castilla? ¿Y siendo Nochebuena? ¡Bah! A nadie se le ocurrió objetar nada en contra de salir a cantar, con más fuerza que nunca, lo que tanto tiempo pasó por sus mentes en días similares y cuando las circunstancias fueron contrarias a nuestra Tradición.

Y por eso, desde bien pronto, cuando empezaba a anochecer ya se oían: el monótono roncar de la zambomba, al agudo tin, tin, del almirez, la incomparable música de algún instrumento de cuerda y alguno que otro que, en el contraste, también cumplía su cometido.

Llovía; pero ya podían los elementos conjurarse y arremeter en sus violencias, para que los mozos del pueblo desistiesen de celebrar con todo el esplendor posible tan fausto acontecimiento. Era la primera Navidad, era la vuelta a la vida nuestra... después de unos años de tristeza, desolación, muerte y lágrimas por doquier.

También en esta noche se han vertido muchas lágrimas; los familiares de los caídos han llorado... y quién de nosotros no habrá pasado un rato en casa de algún familiar o amigo que haya perdido alguno suyo?

Pero... son lágrimas de consuelo, de resignación cristiana y de confianza en Dios; no son lágrimas de desesperación terrible; lloran por el ausente, pero confían en su salvación eterna y en la eficacia de su guardia perenne por nosotros, sobre los luceros que en esta noche pugnaban por romper el denso nublado del cielo y que al fin salieron...

Esta noche es noche Buena
y no es noche de dormir...

Dormirán estos familiares porque recuerdan a los suyos que se fueron al Cielo y sienten deseos de poderles abrazar de nuevo...

No dormirán los mozos, por propio impulso, por espontánea y contagiosa decisión; porque quieren pregonar a "gritos" solemnes que Dios está a nuestro lado y que no nos olvidó nunca y ahora que lo entronizamos de nuevo en nuestro corazón sus cánticos suenan a juramento, y el juramento dice que, no nos apartarán de nuestro Mesías ni aún a costa de nuestra vida terrena. Y por eso cantan, bromean, discurren en algazara envidiable por las calles pueble-

rinas, sin importarles el agua que azota su cuerpo ni el barro que llena sus botas...

Y la misa del Gallo. En un rincón, que ahora llamamos ermita, se celebró; como nunca. Coros de chicas en la tribuna y muchachos (campesinos todos) en la planta de acceso al único altar... El Santo Sacrificio se representó. Nuestro venerado sacerdote, ya anciano y muy maltratado durante la dominación marxista, ayudado por la gracia Divina, nos conmovió profundamente en su misa cantada... secundado por los coros de referencia que enronquecieron al entonar, con mucho fervor sobre todo, cantos seculares y que nos parecieron nuevos y llenos de gloria.

Venid pastorcitos,
venid a adorar,
al Rey de los Cielos
que ha nacido ya.

Todos adoramos al Niño; hasta los que en otras épocas no salieron de sus casas con buen tiempo, por achaques o edad, se sintieron empujados esta noche bendita y doblaron su rodilla, y besaron a Jesús Niño, y lo miraron implorantes y agradecidos por tener ocasión de poderle rendir este sencillo y conmovedor homenaje... después de tan dura prueba para ellos.

Eran las dos de la madrugada cuando terminó la misa. A las tres, a las cuatro y hasta bien entrado el día, seguían cantando y celebrando la Natividad los campesinos; embarrados y roncós, pero manifestando su fe, tan sencilla y firme que hace llorar, también, por lo sincera.

ALCAZAR.

RADIO

Reparaciones de todas clases, garantizadas, a domicilio.
Calle de Jaudenes, 74.—Teléfono 116
GUADALAJARA

Minaya

LA BANDERA

Es amor y es dolor, porque lleva en ella el fuego eterno de la esperanza como llama viva, en el fondo de los corazones; y el dolor de los que cayeron es el recuerdo perenne de su luto.

Ella ondeó altiva y serena en los puestos todos de combate. Ella presidió aquellos gestos impetuosos de rebeldía indomable, en los días en que sus colores traían la muerte, que como milagro fecundaba semillas, de brotes nuevos y jugosos de savia Nacional-Sindicalista. Ella ha paseado en marcha triunfal y victoriosa por todos los caminos y veredas y a campo traviesa: entre chaparros y retamas por los montes; destacándose sus colores de la sinfonía melancólica y blanca de las nieves, como dos acordes disonantes; por los cielos azules y entre las nubes grises, llevada en las alas de nuestros aviones en su surcar audaz de las alturas, y lució altiva y orgullosa en los mástiles de nuestros barcos, acariciada por la brisa de los mares hispanos... Por todos los caminos que para la reconquista de España hubieron de recorrer los soldados de nuestro Caudillo. Ella pasó entre bosques de brazos, que se alzaban hacia el mañana de horizontes inciertos y besándola amorosamente, llevándose sus colores marcados en las pupilas, han expirado cara al sol y frente al enemigo, con el baluceo en los labios del último ¡Arriba España! en la hora magnífica del sacrificio supremo...

Ella nos va marcando hoy, cada día, en rojo y negro, las rutas por las que hemos de seguir para llegar al Imperio; y nosotros la seguimos sin una vacilación, sin una duda, prontos y dispuestos al sacrificio.

Que sus colores sean los que cubran nuestros cuerpos en su vuelta a tierra es el premio que pedimos de Ella, como caricia postrera...

SE VENDE
HOTEL "VILLA ELENA"
Razón: Alfonso Martín, 1 principal.

Droguería

Perfumería

Optica

Ortopedia

Rafael Pajares

Cano

Calle Generalísimo
Franco, 31.-Tef. 295
Guadalajara

BOROBIA

NO HA MUERTO; VIVE

Por ese motivo encontrareis nuevamente los calzados elegantes que siempre teniais en Miguel Fluiters, 23. Guadalajara

La Compañía **SINGER**

advierte a su clientela que tiene montado un servicio especial de limpieza y reparación de Máquinas garantizado, por personal técnico a precio reducido.

Plaza de José Antonio, núm. 13
GUADALAJARA

Almacén de Drogas y Perfumería
Ventas al por Mayor y Menor
Casa fundada en el 1907

Agustín García Manzano

PLAZA MAYOR, N.º 14
Calles de Miguel Fluiters, 2 y San Gil, 5
TELEFONO 64 **GUADALAJARA**

Casa PALOMARES

Camisería - Mercería
Géneros de punto

Miguel Fluiters, 31 **Telf. 42**

Ferretería

Loza - Material eléctrico

Muebles

Viuda de **Laureano**

Rodríguez

M. Fluiters, 45 y 47
Tlf. 101.-Guadalajara



La Casa *Fredy* saluda a sus clientes y público en general y les desea grandes prosperidades en el presente año.

1940

VIDA LOCAL

Gobierno civil

AVISO A LOS PATRONOS

En relación con lo que dispone el artículo 2.º del Reglamento de la Prestación Personal a favor del Estado, de 4 de julio último, se recuerda a todos los patronos que están obligados a retener a partir del 1 de octubre pasado, de todos los pagos o haberes y gratificaciones fijas, la parte correspondiente a los tres días de haber de este trimestre que integran dicha prestación personal, es decir, un día por el mes de octubre, otro por el de noviembre y otro por el de diciembre, al objeto de facilitar el cálculo del importe de dicha retención en los casos de jornales pagaderos por días, semanas o decenas, se hace observar que habida cuenta de los días festivos, dicha retención equivale al cuatro por ciento de los pagos por tal concepto. Debe entenderse, que la retención es obligatoria para todos los casos, ya, se trate de personal permanente o eventual.

En los Centros Oficiales y Dependencias del Estado, las referidas retenciones vendrán obligados a efectuarlas los habilitados. El ingreso de las cantidades retenidas habrá de efectuarse necesariamente antes del 31 de enero en las oficinas del Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional, oficinas de la Diputación; que facilitarán también los impresos necesarios para la realización de dichas retenciones.

Los que no ingresen en el referido plazo, incurrirán en las sanciones que establece el Estatuto de Recaudación.

Guadalajara, 30 de diciembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Gobernador civil, José María Sentís.

SUPRESION DE LA FRASE "AÑO DE LA VICTORIA"

A partir de mañana, deberá suprimirse la frase "Año de la Victoria", en todas las comunicaciones oficiales, según se ha dispuesto por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Lo que se hace público para el conocimiento general y su más exacto cumplimiento.

Guadalajara, 31 de diciembre de 1939.—El Gobernador Civil Interino, Patricio Juárez.

Noticias

INAUGURACION DE UN COMEDOR INFANTIL.—Asistiendo las autoridades civiles y militares y jerarquías del Movimiento, se inauguró, el día 31, en la Plaza de los Caídos, un comedor de Auxilio Social. El local, instalado con todos los adelantos, fué bendecido por el Rvdo. Sr. Arcipreste. Las autoridades recorrieron las diversas dependencias, probando la comida extraordinaria que se sirvió a los niños. Al final se dieron vivas a España y Franco, cantándose el "Cara al Sol".

FELICITACION.—Hemos recibido del Consiliario y Junta Directiva de la Juventud de Acción Católica, una atenta tarjeta de felicitación de año. Muy agradecidos devolvemos la cariñosa felicitación, haciendo votos por el mayor enaltecimiento de los fines de dicha Juventud.

LOS QUE MUEREN.—María Asenjo, la incansable enaltecadora de Atienza, su pueblo natal; la que con su prosa clara y correcta difundió en "Flores y Abejas" y en otros periódicos de la provincia las excelencias de nuestro terruño, dejó de existir en Madrid el sábado último, víctima de cruel enfermedad.

Su cadáver fué trasladado, anteayer, a Atienza, en cuyo cementerio recibió cristiana sepultura.

El pueblo atenzano acudió en masa, recibiendo el último homenaje de cariño a los restos mortales de tan bondadosa señorita.

A sus hermanos y demás familia les hacemos presente nuestro sentimiento.

—En Madrid ha dejado de existir el teniente coronel retirado D. Ricardo Núñez, cuyo cadáver fué trasladado, anteayer, al Cementerio de esta ciudad.

A su familia les enviamos sentido pésame.

ENFERMO.—Se encuentra enfermo el hijo

de nuestro buen amigo D. Eduardo Sanz Navarro.

NATALICIO.—Ha dado a luz un precioso niño la señora del Ayudante de Obras Públicas, D. Antonio Viejo.

Cuartel del Coronel Delgado

Así se denominará, en lo sucesivo, el antiguo Cuartel de San Carlos, donde estuvo establecido, hasta el día 22 de julio de 1936, el glorioso Regimiento de Aerostación.

Ante la puerta de dicho edificio perdió la vida el héroe coronel de Ingenieros D. Francisco Delgado, quien luchó hasta el último momento por Dios y por la Patria, no sin solicitar la absolución poco antes de ser asesinado por la horda roja, auxilio que le fué otorgado por el también mártir D. Francisco Mariño, Arcipreste de esta ciudad.

Digno de elogio es el rasgo del Ministro de la Guerra, general Varela, perpetuando con esa decisión el nombre del coronel Delgado.

Organizaciones Juveniles

DELEGACION PROVINCIAL

El pasado veinticuatro, fiesta de Navidad, se inauguró, en la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles, un magnífico nacimiento construido por los "flechas" de esta capital, bajo la dirección técnica del artista madrileño Santo Sanz. En el acto de inauguración los coros femeninos de esta Organización interpretaron sentidos villancicos, recorriendo, después, las principales calles, vestidos con los típicos trajes pastoriles. En el portal del domicilio de la Organización se ha instalado un buzón para que los niños alcarreños cursen sus cartas a los Reyes de Oriente. En él se admite correspondencia hasta el día 3 de enero, y hacemos un llamamiento al buen corazón de los familiares de los pequeños camaradas para que se abstengan de utilizarlos aquéllos que since-

ramente no estén necesitados. El día 3 de enero el cuadro artístico de las Organizaciones Juveniles dará a conocer un "Imperio de Navidad", compuesto de villancicos de nuestros autores clásicos del siglo XV.

El día 5, a las 5'30 de la tarde saldrá de la Maestranza y Parque de Ingenieros una magnífica cabalgata que recorrerá las principales calles de la población, cabalgata que se compondrá de la Organización Juvenil en pleno, con sus trajes de pastores, cantándose villancicos, con gran profusión de carrozas e iluminación de antorchas.

Sociedad Anónima "Sanca", CONVOCATORIA

Convoca a Junta General extraordinaria de Accionistas, según disponen los Estatutos, para examinar la situación general de la Sociedad y nombrar Consejo de Administración, la cual se celebrará en el domicilio de su Presidente, Plaza del General Mola, 11; con la previa autorización del Excmo. Sr. Gobernador Civil, el día 14 de enero, a las once de la mañana.

Guadalajara 2 de enero de 1940.—El Presidente, Miguel Fluiters Contrera.

Familiares de Caídos

Por el presente anuncio se convoca a todos los familiares de Caídos en esta provincia, para que asistan a la reunión que, autorizada por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, ha de celebrarse el día 6 del actual, a las once de la mañana, en el Ayuntamiento de esta capital. En dicha reunión, que tendrá el carácter de primera Junta general extraordinaria, se dará lectura a los estatutos de esta Hermandad, y se procederá a la elección de la Junta Directiva que habrá de regir el futuro desenvolvimiento de la misma.

A las diez de la mañana del citado día, en la iglesia parroquial de San Nicolás el Real, se celebrará el funeral ordinario en sufragio de todos los Caídos, al que deberán asistir cuantos concurran a la reunión antes indicada.

Guadalajara, 1 de enero de 1940.—Año de la Victoria.—El Presidente, Antonio Casado.

BAR-RESTAURANT SORIANO



Comidas a la carta
Aperitivos, vinos y
cervezas de las mejores marcas - - - -

Enrique B. Chavarri, 4

CASA DANIEL. - ANTES BAR GAMO

*Felicita a su numerosa
clientela y la desea un
Feliz Año Nuevo.*

CRONICAS LITERARIAS

VISIONES DE POST-GUERRA

Confieso mi debilidad para con los seres queridos. Por ello, cuando aquel día, mi amigo anunció solemnemente: —"Tienes un puesto en la cacería de mañana; trabajo me ha costado, pero..."—no pude menos de estremecerme con ese cosquilleo que nutre las esencias de los personajes, y me apresté para la excursión provisto de todos aquellos adminículos que tenía preparados desde que, hacía seis o siete meses, mi buen amigo había ofrecido llevarme a "una de las suyas".

He de advertir, a modo vergonzante, que no soy cazador ni asistí jamás a cacería alguna; y si los oyentes no pasan de dos, haré saber también mi creencia imbécil de que el deporte de la caza ha perdido mucho desde el principio de la guerra. Padedidos los obuses y levantada la veda para la caza del hombre blanco en Madrid, realmente no puede emocionar este deporte. No obstante...

Yo no supe, hasta aquella noche de sábado, que una cacería lleva en sí, como las oposiciones, una sesión preparatoria. Acudí solícito a la llamada, y no es aventurado afirmar que produje buen efecto con mis polainas, mis calzones abombados, mi canana y mi chambergo, al que no faltaba el detalle de pluma de perdiz, que me fué difícilísimo encontrar. Las caras de asombro de los reunidos, todos en traje de calle, contra lo que yo supuse, me pronosticaron una favorable acogida. Únicamente mi amigo, mi mejor amigo, pareció recibirme fríamente, sin quitar ojo a mi indumentaria. No quiero opinar, pero... ¿será posible que la envidia llegue a estos extremos? Luego pude vislumbrar que los uniformes de cazador, solo los utilizan para la cacería, sin duda por estar bastante deteriorados. ¡Pobres! ¡De saberlo antes, no les hubiera molestado en su amor propio!

Tomé asiento, amablemente invitado, y desde el primer momento fué decidido mi interés por tomar parte en la conversación. La delicadeza de los cazadores, lo impidió. Comprendieron, sin duda, con quién se las habían y el aislamiento en que me mantuvieron, solo es comparable al de Rusia.

Mi conciencia reaccionó. Varias veces intenté dar opinión sobre lo que se debatía. Un señor, dijo: "Se prohíbe el pisotón". A mí me pareció tan correcta la idea, que hice significativos movimientos de cabeza, aprobando. Otro contertulio dió grandes voces, en tono indignado, sobre la presencia de una escopeta negra. Sinceramente, me creí en el deber de opinar que todas las escopetas debían lucir el color caoba, tan característico. He de advertir, que siempre he odiado esos deseos de destacarse que tienen algunas personas. Observé en los rostros de los concurrentes alguna sorpresa, y en el de mi amigo una grave severidad. No parecieron comprender mi honrada intención y esto me desanimó bastante.

En mi dolor al verme preterido, tropecé con una mirada amiga; un señor desconocido, sentado frente a mí, me miraba con ojos de simpatía y parecía asentir a mis aficiones. Ya se sabe la fuerza de un apoyo. He de advertir, que ignoraba si ésta afinidad era producida por mis palabras o por que este admirable señor no tuviese toda la simpatía de los cazadores.

La delicada atención de un contertulio, hubo de estremecerme.

—Probablemente será usted obsesivo con una chocha. ¿Qué le parece?

—¡Oh!—dije yo; confundido, ha-

ciendo esfuerzos por recordar, sin lograrlo, el significado del sustantivo. Pero al pensar que ello podría proporcionarme el placer de invitar a una docena de familiares y amigos, me estremecí de agradecimiento.

* * *

Muy de madrugada, en un pequeñísimo automóvil de cuatro asientos, salíamos nueve cazadores y el conductor, todos con pertrechos de caza y paquetes con meriendas. Ignoro la causa determinante, pero doy fe de la profunda herida que aún me tiene en tratamiento, a causa de un objeto duro que persistentemente me mortificó durante el corto viaje. Por lo demás, realmente no debería hacer mención de ciertas partes blandas que zaherían mi clavícula derecha, ni del profundo sueño en que hubo de sumirse mi mano izquierda, fuertemente oprimida desde un prin-

EL GLORIOSO CENTENARIO

Por Valeriano P. Flórez-Estrada

Los que asistimos a esta memorable fecha, y contemplamos, aunque sea solo "in mente", a la Santísima Virgen del Pilar en un marco de mármoles y oro sobre un retablo de plata que la dedicaron nuestros mayores— como decíamos en reciente ocasión—; orlada su divina figura por una inmensa corona que la circunda, y en la que figuran infinidad de finísimas piedras engarzadas en los corazones de sus hijos; radiante el santo recinto por infinidad de luces que salen en haces de oro y plata por entre sus caladas bóvedas; atronado el espacio por los vivos de los fieles y los acordes de los magníficos órganos; los que asistimos, repito, a esta memorable fecha, somos sacudidos por la emoción de una Orden Ministerial en virtud de la cual el Templo de la Santísima Virgen del Pilar podrá ostentar, en adelante, el título de Templo Nacional y Santuario de la Raza.

Y como fundamento de esta Orden, está el informe de la Real Academia de la Historia que, rezumando fe, recorre los distintos campos de aquella demostrando la influencia del Santuario de la Santísima Virgen del Pilar sobre el suelo de Zaragoza en la marcha histórica y gloriosa de nuestras efemérides, en las que el Pilar y la Raza son sinónimas.

Orden Ministerial es esta que todos los españoles debieran leer, y la que tiene, a nuestro juicio, el gran poder de atraer a los Estados Sub-Americanos al regazo de la Madre que los sacó a la luz de la Fe y en virtud de la cual la Madre España volverá a abrazar, en su seno, a los hijos de aquellos Estados que viven y laten a impulsos de nuestra misma sangre y de nuestras mismas creencias, y que hablan nuestra misma lengua, por la cual son como partículas de España aventadas por el aire para gloria de su genio colonizador.

Bien merecido tiene el santo Pilar de Zaragoza este honor que hoy le rinde España, máxime después de la Victoria del Generalísimo, en cuyos combates la Santísima Virgen del Pilar ocupó un lugar del frente, convirtiéndose en trinchera sus venerados muros, ante los cuales los proyectiles de la Aviación enemiga bajaron musitando un rumor, como de oración, y se incrustaron, silenciosos, en el pavimento, en forma que a mí se me antoja reverencia inconsciente de ejemplares enseñanzas.

Inicio por ignorados elementos comprensivos.

Después de diez minutos de desentumecimiento, fuimos rápidamente colocados en puestos. Observé con alegría que inmediato a mí se situaba aquel varón que no parecía prevalecer entre los cazadores. Nos miramos significativamente. No puedo afirmarlo con seguridad, pero en su mirada me pareció leer dignamente: ¡Valor! Yo respondí echando la cabeza atrás y apretando fuertemente el cañón de mi escopeta Scot, pulida y brillante. Continuamos observándonos, naturalmente, en silencio, como nos habían recomendado.

A poco se oyeron algunas voces destempladas y como gritos de protesta. En la imposibilidad de cambiar impresiones, nos interrogamos con la mirada. No pudimos entendernos. Deduje que los vecinos del pueblo inmediato protestaban de nuestra presencia allí. De pronto, empezaron a oírse detona-

Tiene que ocurrir...

Desde hace muchos años, los vecinos de Guadalajara han hablado, y se sigue hablando, de que una capital de provincia que está a 56 kilómetros de la Capital de la Nación, debía tener una Casa de Socorro, con médico de guardia, así como un dispensario donde se pasara consulta a las familias incluídas en la Beneficencia Municipal y a todas aquellas que les fuera necesario. De todas estas charlas, no salió nunca nada práctico.

Por el año 1922, hubo un Ayuntamiento que quiso llevar a la realidad esta necesidad tan humanitaria y justa, pero desde aquella fecha, hasta estos momentos, nada se ha realizado; pero ahora que la suerte ha deparado que presida los destinos municipales un médico del prestigio del Dr. D. Pedro Sanz Vázquez, tiene que ocurrir que este anhelo que todos sentimos se lleve a la práctica la implantación de la

Casa de Socorro con servicio de guardia, que correrá a cargo de la tan mil veces benemérita Cruz Roja Española, y el dispensario, que será exclusivamente municipal, a cargo de los médicos del Cuerpo de Beneficencia.

El Alcalde, que lleva este asunto personalmente, y con grandes entusiasmos, no descansa hasta que esto no sea un hecho en fecha próxima. Los concejales que secundan con gran entusiasmo este trabajo, tienen en estudio, y no dudan sea bien acogido por los vecinos de nuestra capital, que al implantarse estos servicios sanitarios, se forme una Junta Administrativa, la que redacte reglamentos y normas para el buen funcionamiento de estos servicios, así como también esperan que el vecindario coadyuve con su aportación metálica y de una manera periódica, o sea mensualmente, con las cuotas que su peculio les permita.

Es indispensable la colaboración del vecindario, tanto para la Cruz Roja Española, que implantará el servicio médico de urgencia, como para el dispensario; pues con esta ayuda se mejorarán los servicios y se llegará a instalar consultas de especialistas, y así las clases necesitadas no tendrán que desplazarse de esta capital, muchas veces sin medios para ello, y cuando carecen, no tienen otro dilema que morir, y esto no debe suceder, porque las clases modestas deben recibir, en todo momento, la justicia de Franco.

Peluquera y Manicura

madrileña, ofrece sus servicios en la Peluquería de Señoras y Caballeros de **LETON**

Solriza desde 15 ptas.

Lociones y Cejas.

M. Fluiters, 14, pral.

citó a ello la suposición de que mi vecino se dejase arrastrar por el vértigo de la caza, y tirase. Sin duda acerté con mi decisión, por cuanto él, pareció aprobar con el gesto, al propio tiempo que, imitándome, salía de su puesto de puntillas, mirando con recelo hacia atrás...

—¡La lucha debe ser encarnizada! ¿Usted conoce el camino de la capital? Aventuré en voz baja.

—Creo que sí; lo intentaremos. Es preciso dar cuenta inmediata de lo que ocurre a las autoridades—me contestó opacamente.

Sin cambiar palabra emprendimos el regreso a buen paso. En el trayecto me pareció observar ciertas incoherencias en mi compañero. Honradamente confieso que empecé a temer por su salud.

Ya en la ciudad, un pobre hombre, de aspecto miserable, que se agachaba a la puerta de un café, llamó la atención de mi reciente amigo que, mirándolo fijamente y con ojos desorbitantes, me dijo:

—¡Avisé enseguida a la policía! ¡Ese hombre hace propaganda del dominio rojo!

—¿En qué lo ha conocido?—aventuré, medrosamente.

—¿No ve V. como recoge las colillas?—rugió indignado...

Y es que, la guerra, que ha fortalecido algunas piernas, ha debilitado, sin duda, muchos cerebros...

JULIO BRANDIS.

Se vende Hotel Villa Saleta

con dos pisos, cochera, jardín y huerta. Razón: Marlasca, 5, principal.—Guadalajara.

Guadalajara.—Imprenta del Sucre de A. Concha